

BOZKA / VOTONS / VOTEM

POUR UNE UNIVERSITÉ
GRATUITE, POPULAIRE,
CRITIQUE



ÉMANCIPATRICE, DE
PROXIMITÉ, OUVERTE À
TOUTES ET À TOUS



Dans le cadre des élections du 5 et 6 décembre, le M22M décrypte le programme des listes concurrentes à la nôtre, afin que les étudiant-es aient toutes les cartes en main pour faire leur choix.

Aujourd'hui, la liste "Bouge ton campus avec Inter'assos !"



Inter'Assos, c'est quoi ?

Inter'assos ou Atena, est le nom de l'antenne Nouvelle-Aquitaine de la FAGE. Ce nom ne vous évoque sans doute rien, et c'est normal, car la FAGE, Fédération des Associations Générales Étudiantes est une organisation étudiante nationale qui rassemble des associations étudiantes corporatives. En gros, il s'agit de BDE de différents campus, dont le but principal est l'organisation de soirées, gala etc. La FAGE joue la carte de l'apolitisme et est **proche du gouvernement actuel**. Elle soutient régulièrement des réformes régressives, comme la loi ORE (mise en place de Parcoursup et suppression du droit universel à la compensation et aux rattrapages) et s'est récemment **abstenue lors du vote sur la prolongation du repas à 1€** pour toutes et tous. Inter'assos a par exemple soutenu une suppression partielle de la compensation en Sciences et technologies à l'université de Bordeaux, et ne s'est **pas opposée au vote de l'augmentation des loyers en résidence CROUS** Bordeaux-Aquitaine en décembre 2021. L'image apolitique de la FAGE est donc bien souvent un paravent destiné à cacher des idées libérales, avec des **liens forts avec le gouvernement Macron**, mais peut également servir à accueillir sur ses listes des étudiant-es d'extrême-droite, comme ça a été le cas à Cergy il y a quelques semaines.

Et à l'UPPA ?

Inter'assos n'est pas implantée à l'UPPA, elle n'est représentée que dans une unique filière (STAPS). Comment cette organisation a-t-elle réussi à déposer des listes dans les différents conseils de l'UPPA dans ce cas ? En parachutant des membres de Inter'assos Bordeaux sur le campus de Pau pour faire faire s'inscrire sur leurs listes des étudiant-es lambda, en prétendant que c'est l'université elle-même qui leur a demandé de monter des listes pour faire barrage aux autres organisations. On peut légitimement remettre en question l'honnêteté de cette démarche, que l'implication de l'administration de l'UPPA soit un mensonge, ou pas. **Inter'assos n'est donc absolument pas implantée sur le campus de l'UPPA**, et est donc totalement absente de la défense des intérêts des étudiant-es. Les rares apparitions de la FAGE/Inter'assos à l'UPPA se font dans le cadre des élections, avec l'envoi massif d'étudiant-es d'autres universités sur les campus le jour des élections, sans aucune connaissance des enjeux et réalités locales.

Analyse du programme d'Inter'Assos !

Avant de regarder le contenu du programme, on peut déjà constater qu'Inter'assos n'a **aucun soutien d'associations de l'UPPA**. On peut également noter que le programme a été intégralement écrit depuis Bordeaux, sans connaissance de l'UPPA, ce qui explique en partie ce que nous allons trouver dans le programme. Les propositions de Inter'assos sont réparties en 4 axes :

Formation

Une large partie des propositions faites dans cet axe sont en réalité déjà appliquées à l'UPPA, donc inutiles, notamment sur ce qui traite de la professionnalisation, des tutorats, de la réorientation, du retour sur les enseignements ou du suivi des enseignements en langue. Sur le principe, nous sommes par ailleurs opposé·es au principe d'accélération de la professionnalisation de notre université, voir notre axe "Pour un service public de qualité". Pour quasiment tout le reste des propositions, elles s'inscrivent dans la dégradation de nos conditions d'études, avec l'application des réformes ministérielles, c'est-à-dire menace sur nos conditions d'études, notamment sur le droit aux rattrapages et à la compensation pour toutes et tous.

Améliorer les lieux de vie et d'études

Si certaines propositions sont bonnes, comme "améliorer l'aménagement des campus pour les PMR", qui figure également dans notre programme, d'autres sont plus inquiétantes. On citera la sécurisation du campus, avec l'augmentation du budget personnel de sécurité, pourquoi vouloir toujours plus de sécuritaire sur des campus qui n'en ont pas besoin ? Certaines autres propositions sont plutôt floues, "développer un campus écologique", "améliorer l'inclusion sur les campus universitaires" nous sommes d'accord, mais comment ? Rien ne nous est dit sur cela...

Vie étudiante

Un axe contenant des propositions assez variées. On peut en trouver des similaires dans notre propre programme, au sujet de la cellule de veille et formation contre les violences sexistes et sexuelles, sur le handicap et sur l'accès au soin. En revanche, la promotion des appels à projets à l'UPPA ne dynamiserait en rien l'université, elle ne fait qu'accélérer la mise en concurrence pour des subventions entre les individus et les organisations.

International

La mobilité internationale pour les étudiant·es est plutôt quelque chose de positif, mais une partie des propositions faites sont déjà en place à l'université comme le réseau alumni ou les questions d'information sur la mobilité internationale. Inter'assos semble en outre ignorer que l'UPPA ne fait pas partie de "ENLIGHT Student Network" comme l'université de Bordeaux, mais de "UNITA", une université européenne différente. L'UPPA est indépendante de l'Université de Bordeaux depuis 1968, il serait temps de se mettre à jour !

Bilan

La profession de foi de Inter'assos et leurs propositions démontrent le manque de recherche, de connaissance et d'intérêt réel pour notre université. Comme pour la liste UNI, **aucune proposition contre la précarité étudiante**, aucune analyse des problèmes que peuvent rencontrer les étudiant·es à l'UPPA. Si tout n'est pas à jeter, certaines propositions allant dans le bon sens comme nous l'avons souligné, ce programme est à la fois hors-sol et régressif. Hors-sol par le nombre de propositions déjà mises en place ou inadaptées, régressif par les propositions libérales, qui accompagnent voire accélèrent la destruction de l'université et des droits étudiants. Mais ce n'est pas une surprise, comme nous l'avons dit en présentation, Inter'assos est une organisation idéologiquement proche du gouvernement et qui n'est pas implantée à l'UPPA. Si Inter'assos obtient des élu·es, il s'agira au mieux d'élú·es fantômes, ayant accepté d'être sur les listes sans réellement savoir ce que ça impliquait, et au pire d'élú·es qui iront dans le sens de la présidence, sans se poser plus de question sur la défense des droits étudiants. **Malgré le nom de leur liste, l'UPPA n'est pas prêt de bouger ou de changer de cap avec Inter'assos. Ne nous laissons pas prendre au jeu de l'apolitisme et du libéralisme !**